
 

 

Commissione di Indirizzo e Autovalutazione 

Verbale Riunione Telematica 23 settembre 2022 

 

 

Il giorno 23 settembre 2022, alle ore 14.30 si riunisce la Commissione di Indirizzo e Autovalutazione in 

riunione telematica MEET con il seguente O.d.G.: 

 

1. Linee di indirizzo per il miglioramento dei risultati della ricerca 

 

Assume le funzioni di segretario la prof.ssa Inmaculada Solís García. Constatata la presenza di tutti i membri 

della Commissione eccetto il prof. Stefano Oliviero, la Presidente, prof.ssa Rita Svandrlik, dichiara aperta la 

seduta. È presente la Direttrice, prof.ssa Boffo, invitata a parteciparvi. 

Composizione della Commissione di Indirizzo e Autovalutazione 

 

Professori ordinari Presente Assente Assente giustificato 

Giuliana Pinto X   

Rita Svandrlik  X   

Inmaculada Solís García X   

Professori associati    

Stefano Oliviero    X 

Federico Fastelli  X   

Davide Capperucci X   

 

1. Linee di indirizzo per il miglioramento dei risultati della ricerca 

 

La prof.ssa Svandrlik avvia la riflessione sulle linee di indirizzo per migliorare i risultati della ricerca. 

La prof.ssa Boffo rammenta ai membri della Commissione il modello di finanziamento dipartimentale: il 

budget è composto da una percentuale di finanziamento basale del 60% e da una percentuale del 40% 

vincolata ai risultati della Vqr, al quantitativo dei progetti di ricerca presentati e dei progetti finanziati. Nella 

percentuale del 40% il contributo relativo ai risultati della Vqr è stato incrementato dal 5% al 20%. Tutti i 

membri del dipartimento dovrebbero acquisire consapevolezza sulle conseguenze che tali modalità di 

finanziamento comportano per il dipartimento, aumentando la quantità e la qualità delle loro pubblicazioni. 

Interviene la prof.ssa Inmaculada Solís García sui risultati dell’Osservatorio della ricerca di ateneo (2019-

2021) e della VQR dell’area lilsi. Rispetto ai dati relativi alla qualità e quantità dei prodotti inseriti nelle 

banche dati di ateneo, la prof.ssa sostiene, come è stato rilevato nella riunione della CIA precedente, che i 

risultati per l’area lilsi dovrebbero essere soggetti a un miglioramento; tuttavia, chiede di ponderare una 

variabile dell’area 10 che riguarda la valutazione positiva della autorialità singola: la tendenza caratteristica 

dei settori linguistico-letterari potrebbe incidere sulla minore quantità di pubblicazioni appartenenti a questi 

settori nelle banche dati. Per quanto riguarda invece il miglioramento della qualità delle pubblicazioni 

dell’area, propone di inserire nel modello di distribuzione delle risorse dipartimentali un coefficiente legato 

alla presentazione di pubblicazioni in riviste di fascia A ANVUR con Impact Factor. L’aumento di questa 

tipologia di pubblicazioni, più competitiva, potrebbe contribuire a incrementare i parametri di qualità. 

La prof.ssa Svandrilk propone di promuovere delle pubblicazioni di dipartimento focalizzate sui temi di 

ricerca che coinvolgano un numero significativo di docenti e di incoraggiare la partecipazione alla vita 

associativa delle varie discipline. 

Il prof. Capperucci concorda con le prof.sse Boffo e Svandrilk sul bisogno di aumentare la quali-quantità 

delle pubblicazioni con interventi all’interno delle sezioni, e con maggiore partecipazione nella vita delle 

società scientifiche e con collaborazioni internazionali di natura editoriale. Secondo il prof. Capperucci, 



 

 

anche le attività di internazionalizzazione potrebbero essere legate a progetti di ricerca e all’aumento della 

produttività scientifica (inviti Visiting, scambi Erasmus, ecc.) 

La prof.ssa Pinto descrive il grande impegno dei settori PSI allorché hanno dovuto confluire sui settori 

bibliometrici e avanza i seguenti suggerimenti: a) monitoraggio attento dei lavori delle singole unità di 

ricerca del Dipartimento, allo scopo di stimolarle a pubblicare prodotti scientifici vincolati ai loro programmi 

di ricerca; b) attivazione da parte delle sezioni di progetti di ricerca che permettano di contribuire alle spese 

di pubblicazioni in riviste open access, alle attività di editing, traduzione, ecc; c) ampliamento della rete di 

collaborazioni, nazionali e internazionali, anche di tipo editoriale. 

Il prof. Fastelli sostiene la necessità di partecipazione attiva alla vita delle associazioni scientifiche e di 

aiutare ad aumentare la consapevolezza dei docenti, specialmente dei nuovi ingressi provenienti dall’estero 

che ancora non conoscono a fondo le modalità del sistema di valutazione italiano. 

La Presidente concorda con la proposta di monitorare la produzione scientifica delle unità di ricerca, per altro 

già prevista tra le funzioni della CIA; anche la promozione di pubblicazioni di dipartimento potrebbe 

contribuire a migliorare la quantità di prodotti da sottoporre a valutazione. Per quanto riguarda il 

suggerimento rivolto a incrementare l’attività progettuale da parte delle sezioni, la prof.ssa Svandrilk segnala 

che le sezioni Lilsi sono composte in modo troppo eterogeneo dal punto di vista della ricerca. 

In sintesi, la prof.ssa Boffo sostiene la necessità di vivacizzare le unità di ricerca, chiedendo ai nuovi ingressi 

la partecipazione ad almeno un gruppo di studio; individua le sezioni come luogo di accompagnamento per i 

ricercatori più giovani e segnala che i docenti senior dovrebbero accompagnare la crescita dei ricercatori 

junior; consiglia inoltre di promuovere le collaborazioni editoriali e le pubblicazioni nelle collane della FUP 

e nel Laboratorio Laboa, il cui funzionamento è garantito dal finanziamento da parte di tutto il dipartimento. 

Ricorda inoltre che, ai fini del finanziamento del dipartimento, sono valutabili soltanto gli accordi 

internazionali attivi con scambi, pubblicazioni, ecc.; nel modello di distribuzione delle risorse sarebbe anche 

prevista una valutazione positiva per quegli accordi sostenuti con università appartenenti a un ranking 

riconosciuto a livello internazionale. 

A conclusione della discussione, la CIA concorda con le proposte di monitorare la produzione scientifica 

delle unità di ricerca e di promuovere le pubblicazioni di dipartimento. La Presidente segnala inoltre 

l’esigenza di una discussione più approfondita in Giunta di Dipartimento sui criteri di assegnazione dei fondi 

60 %, essenziali per il benessere del dipartimento.  

La Direttrice ricorda che il 5 ottobre si terranno le elezioni per la nomina dei nuovi membri CIA, in 

sostituzione delle prof.sse Pinto e Svandrilk e rammenta alla segretaria, prof.ssa Solís García, di inviare alla 

Commissione Ricerca il verbale con le linee di indirizzo della CIA. 

  

La riunione telematica termina alle ore 16.00 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto. 

 

 

La Segretaria verbalizzante         La Presidente 

 

Prof.ssa Inmaculada Solís García             Prof.ssa Rita Svandrlik 

 

 


